

FOTOS IMAA



EL HUMEDAL DEL RÍO LLUTA ES UN MONUMENTO NACIONAL, EN SU CALIDAD DE SANTUARIO DE LA NATURALEZA.

Nueva propuesta para proteger el Humedal

Plantean la instalación de reductores de velocidad para cuidar a las especies en este santuario.

Redacción
 La Estrella

Una reunión en terreno se llevó a cabo en el sector del humedal del río Lluta, la cual contó con la participación de autoridades como la seremi del Ministerio de Obras Públicas, Priscilla Aguilera Caimanque y del alcalde de Arica Gerardo Espíndola Rojas, quienes se reunieron con representantes de organizaciones ambientales.

Se trata de la ejecución del proyecto Monitoreo del Santuario de la Naturaleza Humedal de la desembocadura del río Lluta, por parte de la Universidad de Tarapacá, iniciativa que se desarrollará a través del Fondo de Protección Ambiental del ministerio del Medio Ambiente, con colaboración de la Municipalidad de Arica, SAG, ministerio de Agricultura, Conaf, y organizaciones/ fun-

daciones ambientales.

El proyecto tiene como objetivo desarrollar un plan de manejo y para eso es necesario convocar a todos los actores fundamentales que están interesados en que este patrimonio, de todos los ariqueños, sea un patrimonio resguardado y protegido.

Jorge Abarca Rivero, académico de la UTA en la Facultad de Ciencias Agronómicas, y responsable del proyecto, se refirió a esta reunión sostenida con las autoridades y entregó información sobre esta iniciativa.

“La reunión que hemos tenido hoy día es justamente porque este proyecto está siendo ejecutado por tres entidades, el municipio de Arica, la Universidad de Tarapacá y las organizaciones no gubernamentales, quienes estamos empeñados en realizar en este santuario de naturaleza un plan de ma-



LAS AUTORIDADES ESTUVIERON EN EL LUGAR.

nejo (...) para realizar este proyecto nos hemos reunido con las autoridades para poder comentarles cuáles son los alcances de este proyecto, pero, sobre todo, para solicitar que se realicen algunas acciones urgentes en relación a este santuario”.

Enfatizó en la necesidad de implementar reductores de velocidad en la carretera que atraviesa el santuario, con el objetivo

de resguardar a los animales que habitan en el lugar.

“Una de las acciones más importantes que nos parece a nosotros es hacer que esta carretera que atraviesa todo el humedal, sea una carretera utilizada con más prudencia y para eso hay que bajar las velocidades y optimizar el circuito de tal manera que las personas y los animales que conviven en este ecosistema sean animales que

COMPROMISO

Priscilla Aguilera, seremi del ministerio de Obras Públicas, dio a conocer el compromiso de apoyar este proyecto y mejorar la seguridad vial, a favor de la fauna del lugar.

“Como ministerio nos comprometemos a aportar a este FPA y que cuenten con nuestra colaboración en torno a mejorar la seguridad vial y poder reducir la velocidad de los vehículos que atraviesan esta carretera”, expresó la seremi del MOP.

no corran riesgo y estén sometidos a un estrés. El estrés se produce fundamentalmente por el ruido, por la luz y por las altas velocidades que, efectivamente, alcanzan los autos que vienen en este sector, tanto de día como de noche”, cerró Abarca.

ALCALDE

Elcalde de Arica, Gerardo Espíndola Rojas, comentó la importancia de conservar este santuario y las gestiones que se deben realizar para aquello.

“El humedal es un lugar que hoy día no tiene

una vocación de tránsito, acá tenemos que resguardar la vida silvestre, todo tipo de animales que están en este espacio, además de su flora, y para eso hay que tomar acciones y una de es bajar la velocidad de los vehículos en este espacio, lamentablemente hemos visto en los fines de semana cómo las personas andan a exceso de velocidad, generando accidentes, que tienen un montón de daños, matan animales y lo que tenemos que hacer acá es evitar la muerte de los animales”, expresó el jefe comunal. ☘